

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8373.

Subscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Sección editorial.

LA PALMA DE LOS CORAZONES.

(Continuación.)

V.
Ya se comprenderá que Mohamed, aunque disimulase, no podía menos de odiar al Califá; pero necesitaba de todos modos un empleo en la Corte; era preciso vivir en Palacio á toda costa, y ahora veremos cómo consiguió esto.

Sus continuas distracciones, su ensimismamiento habitual, sus pensamientos extraños, y su extravagante género de vida, disgustaban en alto grado al Cadi, que deseaba verse libre de él de cualquier modo. Por una singular coincidencia, la aversión del Cadi contra Mohamed procuró á este lo que mas anhelaba.

El Cadi habia dado una queja de Mohamed al visir Mozafi, y le suplicó le diera otro empleo, prometiéndole el visir que se lo buscaria; mas la Sultana no debió ser enteramente extraña á este asunto, puesto que el nombramiento de Mohamed, fué un ascenso y una muy notable prueba de confianza.

Buscando el Califá un hombre fiel y capaz de administrar los bienes de su primogénito Abderramen, Mozafi le recomendó eficazmente á Mohamed -Ibu-Abi-Amis, y el Califá le nombró intendente de su hijo. Tenia entonces solo 25 años.

La circunstancia de hallarse este empleado á las órdenes inmediatas de la Sultana, que ejercia, segun las reglas de palacio, una tutoria absoluta sobre el menor hasta la edad de doce años, proporcionaba á nuestro jóven letrado ocasiones infinitas de conversar á solas con Aurora, acentuándose cada vez mas las preferencias de esta con el intendente, y adelantándose cada dia la llama de amor que abrasaba su corazón.

Gracias á la índole de un nuevo empleo, Mohamed tenia siempre á su disposición sumas considerables, con las cuales no dejó de aprovechar la ocasión para ganarse buen lugar, y amistad y confianza entre los magnates de la Corte, á quienes prestaba y favorecía siempre que se hallaban apurados de recursos.

Por otro lado, como no podia ocultarse á los ojos de los demás las constantes deferencias de la Reina, aunque algunos le aborrecían, otros por adular á la Favorita y ganarse de este modo la voluntad del Califá, lisongearon á Ibu-Abi-Amis y le ensalzaban á los ojos mismos del Monarca, que ignorante de todo, le dispensaba cada dia nuevas confianzas y mercedes. Ha-

quen le nombró á la vez intendente de los bienes de la Reina y lo hizo secretario de su Favorita.

Mohamed prosperaba. El Califá, apesar de las murmuraciones, no tenia la más ligera sombra de duda en cuanto á la fidelidad del intendente, y Aurora le dominaba demasiado para que se atreviese á tener de ella la menor sospecha.

La intimidad entre ellos llegó á ser tal, que ni el Califá veia mas que por los ojos de Aurora, ni Aurora obraba sin el consejo de su intendente.

Mohamed era en realidad dueño del poder y de los tesoros del Monarca.

Pasaron ocho años. El estudiante de Torrox, habia probado ya su inteligencia en la magistratura y en la administracion de las rentas, y hasta su valor y su destreza militar como comandante del segundo regimiento de *Chorta*; faltábale ser general y las guerras de la Mauritania entre Omeyas y Fatimitas y su amistad con el gran Galib, le facilitaron el camino para llegar tambien á esta elevada gerarquía de la milicia.

Habian transcurrido otros tres años. Ibu-Mohamed volvió triunfante á Córdoba de todas sus empresas, y poco despues de su llegada, la muerte arrebató la existencia del Califá.

VI.

Una tarde del mes de Agosto, la Sultana fué á visitar á Blanca. Su calidad de tutora del menor Rey Hixem II, á la sazón de cinco años, y que habia sucedido á su padre por muerte de su hermano Abderramen, le daban la consideracion oficial del Califato, y por tanto, su salida del Harem se rodeaba de gran fausto y ostentacion, haciéndosele por las guardias y destacamentos militares, todos los honores debidos al Monarca.

Además, era Regente del reino, asociada del Ministro primer Secretario de Estado Almanzor. (1).

Hacia calor. En un divan rústico, que habia en el jardin, se hallaba recostada la Sultana, al pié de una hermosa palmera, rodeada de sus mas fieles eunucos Fayre y Djaudhar, revelando en su rostro que encerraba el corazón la amargura de un pesar profundo. Su prima estaba de pié y procuraba consolar á la sultana con palabras de dulzura, queriendo adivinar la causa de su tristeza y procurando ahuyentar de su ánimo aquellos lúgubres pensamientos.

—Es preciso, decía, sin darse cuenta de que la escuchaban.—El Estado lo exige; es necesario que él no caiga, y para asegurar su poder y el mio, no queda otro remedio. El trono vacilante de mi querido Hixem, su-

(1) Mohamed-Ibu-Abi-Amir habia tomado este nombre.

cumbiria á las tenebrosas intrigas de nuestros disfrazados ó implacables enemigos. La alianza de Galit, puede únicamente salvarnos á todos.—Y regaba con lágrimas abundantes que bañaban sus rosadas mejillas y anublaban sus hermosos ojos de azabache al pié de la palmera, que suave cimbraba la brisa de Poniente moviendo su poética y verde cabellera.

En vano trataban de distraerla sus servidores; sin responder á sus preguntas y clavada y fija en el césped su mirada, tornaba de nuevo á su amargo llanto y entre sollozos y entrecortados suspiros repetia muchas veces:—no la ama; él no puede amar sino á mí. El despecho me ahoga; la rabia de los celos me atormenta y envenena con su ardiente baba mi corazón.

En la plenitud de mi poder, me veo impotente, sin embargo, contra una rival que pudiera en el momento hacer mi esclava.

Mas en verdad, él sufrió lo mismo que ahora sufro; he sido castigada con igual pena, y ni él ni yo podemos arreptarnos de haberla deseado; pero ambos hemos sido condenados á la desesperacion y al disimulo.

Aurora volvió aquel dia mas tarde á Palacio; entró silenciosa y se retiró á su cámara; habiendo recibido orden, poco despues, el oficial que mandaba la guardia de la puerta de Hierro, para dejar pasar un eunuco que buscara inmediatamente al médico de la reina.

Ángel María Castiñeira.
Se continuará.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Resultando de las últimas noticias sanitarias, comunicadas por el cónsul de España en Nueva Orleans, que la fiebre amarilla se ha presentado en dicho punto, han sido declaradas sucias las procedencias del citado puerto que se hayan hecho á la mar despues del 20 de julio próximo pasado.

—En la tarde del sábado fué preso en el Grao un famoso criminal llamado, segun parece, el Roig de la Payarreta, no llevando mas documento de seguridad que una pistola, un revolver y un cuchillo de monte. Esta importante captura se debe, segun se nos dice, á un cabo de la guardia civil, que estuvo luchando á brazo partido con el criminal por espacio de algunos minutos, y estando ya este rendido á los piés del bravo guardia, acertaron á pasar un sargento y un

cabo del ejército, los cuales ataron con seguridad al Roig y lo llevaron á la cárcel.

—La *Patria* hizo la siguiente pregunta:

«¿No podria decirnos algun periódico oficioso qué hay de la visita, segun parece, girada hace algunos dias á Albacete por un alto empleado del ministerio de Hacienda, para inspeccionar, segun se dice, las operaciones de una dependencia de aquella provincia, y sobre cuya visita nada ha dicho la prensa ministerial?»

A la cual contesta la *Epoca*:

«Pues hay, que la visita se ha girado por un jefe de la intervencion general, que éste ha redactado su respectiva Memoria ó informe y que en breve será resuelto el expediente. Se trata en él de embargo de fincas para el pago de contribuciones.»

—El embajador de España en Paris, señor marqués de Molins, ha dirigido á la prensa de aquella capital la siguiente comunicacion, dando cuenta de la partida levantada y disuelta en Estremadura:

«Una banda de malhechores, llamándose insurrectos republicanos, y compuesta de 25 hombres, próximamente, se ha presentado en armas en Estremadura. Las fuerzas de la guardia civil de las localidades próximas han sido inmediatamente lanzadas en su persecucion y las estrechan de cerca. Témesse, no obstante, que la proximidad de la frontera portuguesa permita á algunos de los bandidos sustraerse á la persecucion de la fuerza pública.»

—Copiamos de un colega:

«Tenemos entendido que carece por completo de fundamento la noticia publicada por un periódico anunciando una reunion en Biarritz de los principales personajes del moderantismo histórico, pues el Sr. Moyano regresará directamente á Madrid, desde el pueblo donde se encuentra, á fines de setiembre próximo.»

En Biarritz, segun noticias que hemos recibido, no ocurre novedad alguna política que pueda servir de fundamento para prever ningun suceso de importancia.»

—En la próxima semana se reunirá en Cáceres el consejo de guerra para ver y fallar la causa que ya se ha empezado á instruir contra los individuos de la partida republicana levantada en Navalmaral, que han sido capturados.

—Dice el *Imparcial*:

«No es exacto que se trate de confiar la custodia del monasterio de San Lorenzo á comunidad alguna religiosa, ni de agustinos, ni de jerónimos, como ha dicho la *Correspondencia*. Lo que hay de cierto en este asunto

es que el Sr. Pages, rector de dicho monasterio, pidió á S. M. el rey autorizacion para que se estableciese la citada comunidad en aquel edificio, y que le fué denegada la solicitud.»

—Ha comenzado en Mahon la construccion de los edificios que deben servir uno para estacion de torpedos, situado en el lazareto limpio, y el otro para polvorin, en la otra parte del puerto, inmediato al astillero del arsenal. Tambien se está construyendo un trozo de muelle en el arsenal.

—Hoy debía regresar á su habitual residencia la reina Isabel, de continuar la mejoría de su augusta madre. S. M. viaja con el título de condesa de Toledo.

—La *Epoca* se ha propuesto averiguar á qué periódico ministerial aludimos suponiéndole en disposicion de hacerse eco de la última carta de *Mamerto* pidiendo un ministerio Posada Herrera.

Comprendemos que tuviera este interés un periódico de oposicion, el *Imparcial* por ejemplo; pero no comprendemos que lo tenga la *Epoca*, y sentimos decir á este colega que ni por la influencia del *Imparcial*, grandisima para nosotros como la de la *Epoca*, como la de cualquier otro periódico, podríamos salir de nuestra reserva.

El propósito que anunciamos existió, y esto es indudable; pero con qué derecho puede la *Epoca* exigirnos que hagamos pública una intencion? ¿Creer que sea á satisfaccion de todos, y de decirlo, resultaria molestar el periódico aludido, nosotros en situacion más falsa, y por estos lazos de compañerismo, que tambien siente la *Epoca*, afectado este mismo periódico.

No podemos, pues, decir á satisfaccion de todos, lo que para nadie seria una satisfaccion.

—La *Epoca* no quiere vivir en una incertidumbre favorable para las malicias y las sospechas, pero no puede pedirnos tranquilidad á nosotros, ni solicitarla por una declaracion de la *Correspondencia*, porque en el caso de hacerla, y en el caso de serle favorable, nos diria con razon que no la necesitaba.

—Conste, pues, que pensamos obrar con más ministerialismo callando, que este periódico ministerial metiéndonos los dedos en la boca.

—La reina doña Maria Cristina ha pasado la última noche en el estado de postracion natural propio de la profunda debilidad que experimenta la ilustre enferma.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Paris, 15.—El sultan ha resuelto fa-

— 48 —

El dia 3 de setiembre de 1820 era grande y de doble fiesta en la villa de Ramberg. Era la primera fiesta; desde hacia dos semanas habian enviado prigioneros por todo el Wurtemberg, la Baviera, el Tyrol y el pais de Bade, á fin de convocar á los cazadores hábiles en el tiro del arcabuz, que debia tener lugar en la plaza de la Iglesia.

El tiempo estaba hermoso; desde la víspera por la tarde, los concurrentes extranjeros habian llegado con su arma á la espalda, y aparte de las posadas que estaban ocupadas, no habia ninguna casa que no tuviera que alojar por lo menos tres ó cuatro huéspedes por esta noche. Habia dos, sin embargo, que no alojaban á nadie: la hosteria del «Zorro de Oro» y la «Casa del Amigo», las dos posesiones directas de la universidad de Tubingen.

Allí empezaba la segunda fiesta. Esta segunda fiesta habia sido fijada para el mismo dia que el tiro de los

— 49 —

arcabuces, por una autoridad que no era en manera alguna de un morador de Ramberg; no la habian anunciado de antemano. La noche precedente, en todas las ciudades y en todos los lugares del territorio de la universidad de Tubingen en que se encontraban los estudiantes en vacaciones, habia pasado algo grave y absolutamente semejante á lo que hemos visto no há mucho en el viejo barrio de L'Abbaye, en la villa alta de Stuttgart. En todas partes habia reinado el mismo misterio. ¿Con qué fin? No lo sabemos, mas no habia lugar alguno en que la reunion de los camaradas no se hubiera hecho despues de la media noche.

De todas estas reuniones, la más importante habia debido ser la de la «Casa del Amigo», en el Abten-Strass, puesto que Stuttgart reunia la sexta parte de los estudiantes de Tubingen. El discreto señor Hiob y el inspector Muller hubiera podido

— 52 —

Musagetæ heliconiadamque choros

Frente á frente de las barras, en la otra estremidad de la plaza, se erigia un gran mástil forrado de grana y oro. A la cabeza del mástil ondeaban multitud de banderas; cuatro alamos describian una ligera curva, cayendo del remate á la base, y estaban destinados á tener los pájaros que habian de servir en los pequeños juegos que precedian al tiro.

Al pié del palo, á la altura del pecho, una placa de papel redondo, dividido en seis círculos concéntricos, ofrecia en su mitad una aguja de acero presentando su punta.

El golpe de lleno ó golpe maestro debia enflar la bala sobre la aguja sin torcerla ni romperla.

Toda la juventud de Ramberg estaba ya en la plaza en que el señor Mohl, á la vez carpintero y burgo-maestre, activaba la conclusion de los estrados. Estaba en mangas de

— 45 —

en que pasa nuestra historia, los estudiantes habian elegido á Ramberg para tener sus reuniones de placeres ó sus juntas extraordinarias. Habia en Ramberg, como en Stuttgart y en Tubingen, una «Casa del Amigo», y detrás de esta casa, que era del dominio de la universidad, una gran taberna que llevaba por insinia un animal de especie bien problemática, con los pelos erizados, la cola larga como un plumero de tambor mayor, y entre cuyas patas se leia: «Al Zorro de Oro.»

Los habitantes de la villa de Ramberg profesaban un gran respeto á los señores estudiantes. Los miraban como los vasallos indirectos de la universidad de Tubingen. Las reuniones de los estudiantes, que se renovaban sin cesar, acarrecaban tambien á los agentes de la policia real, y esto moderaba la alegría de los honrados habitantes de Ramberg.

En suma, aldeanos y aldeanas vi-

vorecer á la isla de Creta con cuantas concesiones sea posible, á fin de reconciliarse con la poblacion.

La cuestion griega es ardentemente discutida en el seno del consejo de ministros, sin que todavia se haya adoptado ninguna resolucion definitiva.

La comision europea del monte Rhodope continúa como hasta aqui.

Londres, 15.—El gobierno inglés continúa las negociaciones en favor de la ocupacion austriaca, insistiendo cerca de la Puerta para que obre con energia.

Las noticias de Chipre no son buenas. Los hospitalarios no están organizados todavia y aumenta bastante el número de enfermos.

Se han pedido á Londres médicos y aprovisionamientos.

El gobierno ha comunicado una nota aporósito de la cuestion helena.

Parece que Inglaterra ha adoptado y planteará en Asia un sistema de reformas proyectadas y presentadas por el ex-gran visir Midhat-pachá al gobierno de Saint-James.

Londres, 14 (7 tarde).—Cámara de los Comunes.—El ministro Sr. Stanley desmiente que se haya desarrollado enfermedad alguna contagiosa en las tropas que guarnecen á Chipre.

Berlin, 14.—El periódico *la Correspondencia Provincial* dice que las negociaciones entabladas entre el príncipe de Bismarck y el Vaticano son sinceras, pero que el éxito no depende solo de Alemania.

Londres, 15.—Cámara de los Comunes.—El gobierno ha prometido hacer las diligencias necesarias para llegar á conocer las circunstancias y los autores del asesinato del señor Ogle, corresponsal del *Times* en la guerra de Oriente.

El Parlamento terminará sus sesiones pasado mañana despues de haber discutido la cuestion relativa al Afganistán.

Constantinopla, 15.—El señor conde de Lobanoff ha anunciado al gobierno turco la marcha de las tropas rusas en los primeros dias de la semana próxima.

Ha pedido al mismo tiempo que la escuadra inglesa se retire, pero el gobierno turco no ha contestado aun á esta peticion.

Viena, 15.—Se cree aqui que la tenaz resistencia de los insurgentes bosnios será vencida por la diplomacia. Preocupan todavia las relaciones directamente entabladas entre Grecia y el Montenegro por el gobierno de Atenas.

La Puerta ha llamado á todas las tropas acantonadas en Bosnia y Herzegovina.

Gacetillas.

No hay mas remedio.—Si nos hemos de librar todos de las asechanzas que al género humano tiene puestas la gente menuda, es indispensable defendernos personalmente de ellas, puesto que no hay poder público que basta á evitar ni aun contener tanto abuso y tan continuadas agresiones como vemos todos los dias y en todos

los sitios. Así lo debió pensar sin duda la que al arrojar un muchacho ayer por la mañana una cáscara de melón á una tienda y tal vez contra alguna persona en el Compás de San Agustín, salió con un palo y descargándolo sobre la cabeza del atrevido, le causó una herida que se curó en la casa de socorro y que le enseñará para en adelante cuánto es el respeto que se debe guardar á las personas y á las cosas.

Util viaje.—Ha regresado á esta capital nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Juan de Dios de la Puente, Ingeniero Agrónomo y Secretario de la Junta de Agricultura, que con otros representantes de provincias, siéndolo él de la de Córdoba, ha asistido en Málaga á las importantes conferencias teórico-prácticas dadas por el Sr. Graells sobre la phillóxera. La primera tuvo lugar en el Ayuntamiento con un inmenso concurso, la segunda en el salon de sesiones de la Academia de Ciencias, y todas las demás en el lugar de la Indiana, que fué el primero y es el mas tenazmente invadido. Allí han permanecido todos los representantes cuatro dias haciendo estudios y practicando, y creemos que estas conferencias y estos trabajos han de ser muy útiles si por desgracia se vieran los viñedos de esta provincia invadidos por el terrible insecto que hoy está asolando treinta y una hectáreas de viñas en la provincia de Málaga, y que se deja ver en algunos predios colindantes.

El vigia.—Entre si riñen los hombres,—por quitame alla esas pajas,—quizá encomiando.... en teoria—la fraternidad humana.

Y sigue.—Anteanoche habia aun muchos puestos en la plazuela de San Agustín, y si hoy continúan es muy probable que esta noche haya bastante animacion por aquellos sitios. Quedan todavia turrones, garbanzos, avellanas, frutas, juguetes, helados, diez tabernas y los consabidos caballitos del Tio vivo: de modo que aun hay para todos los gustos y aun se puede pasar un buen rato.

Las tertulias.—En muchas calles de la capital las tertulias al aire libre se sitúan convenientemente dejando libres las aceras, pero en otras las aceras están invadidas por las tertulias al aire libre. Esta desigualdad conviene que desaparezca.

Abajo.—Anteayer rodó un individuo por la calle de la Espartería, causándose algunas lesiones con las piedras que su cabeza encontraba al paso.

Mas vale así.—Ha salido afortunadamente falso cuando en esta capital se dijo sobre el hecho de que era protagonista el soldado cordobés Miguel Gonzalez, y cuyo suceso siempre pusimos en duda, por mas que lo oímos referir á personas muy autorizadas, victimas del engaño que llevó la desolacion á una pobre familia y sobre todo á unos padres que han pasado momentos terribles: ayer sin embargo tuvieron el gusto de abrazar á su hijo bueno y sano, que nada ha hecho mas que cumplir con su deber, y que con motivo de esta invencion ha venido á su casa por algunos dias para ver á su familia y á sus amigos.

La de la discordia.—Ayer por la mañana hubo dos ahogados en el

Guadalquivir y sitio llamado Tablazo de las Damas, donde hace ya muchos años no habia ocurrido desgracia semejante. Fué el caso que dos perros se pelearon por una manzana, y que por comerse este fruto prohibido perecieron en lo mas manso del manso Guadalquivir.

Orden público.—El cuerpo de vigilancia de esta capital no ha permanecido muy tranquilo en la semana anterior, puesto que ha tenido que amparar un herido, acudir á un incendio, recoger un arma prohibida, detener un desertor, dos escandalosos y un borracho, y prender y llevar á la cárcel dos delinquentes y tres reclamados por juzgados.

Puestos.—El dia veinte y cinco del corriente se verificará en las Casas Consistoriales el sorteo de puestos para la feria de Ntra. Sra. de la Fuensanta.

Broma pesada.—Hace varias noches que algunas personas de buen humor, pero de poca reflexion, se divierten en las altas horas en llamar de una manera ruidosa á las puertas de las casas, produciendo en el interior sustos considerables y dando lugar á que cuando alguno llame de veras para un asunto importante nadie le haga caso. Como todo esto produce serios disgustos y los puede producir mayores, lo recomendamos á los serenos.

Su dia.—Las Joaquinaes y Joaquinaes—hoy deben estar de moda,—y yo así lo reconozco—en los unos y en las otras.

Subasta.—El dia veintisiete se subasta en las casas consistoriales de esta capital la dehesa llamada Loma de las Piedras, término de Montoro, por el tipo de dos mil setecientos doce pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1830.—Nace Francisco José I, emperador de Austria.—1812.—Muere en Paris el distinguido maestro Rodolphe.—Mañana.—1689.—Se dice la primera misa en la iglesia de San Luis de Madrid.—1822.—Muere en Santiago de Galicia el maestro de capilla de aquella Catedral D. Melchor Lopez.

Servicios de dia.—La guardia municipal diurna ha auxiliado en la semana anterior cuatro heridos y ha acudido á extinguir dos incendios. Además ha detenido seis individuos, uno por falta de obediencia á los bandos de policia, dos por escándalo y tres por embriaguez.

Servicios de noche.—Un escandaloso, dos embriagados y un desobediente han sido detenidos en la semana anterior por la guardia municipal nocturna; la que en el mismo espacio de tiempo ha prestado sus auxilios á un contuso y en un incendio. Se conoce que las noches siempre son mas tranquilas que los dias.

Obra.—En un edicto de la Alcaldía inserto en este número se anuncia la subasta para la reconstruccion de un trozo de pared en el Cuartel del Puente.

El Guagiro.—El aplaudido cantador llamado así, que últimamente agradó mucho en el Café del Recreo, se dijo hace dias que habia muerto en Montilla, y se ha sabido despues que marchó sano y salvo de aquella ciudad y que se encuentra en Sevilla con

mucho gusto de sus amigos y de los aficionados, que aplauden esto más que sus «guagiras.»

Lotería nacional.—El premio de 100000 pesetas del sorteo verificado en Madrid el dia diez y seis ha correspondido á Gerona en el número 16968; Carabanchel ha obtenido el de 80000 en el 13078; Madrid el de 40000 en el 4667; Coruña el de 20000 en el 10700, y Málaga el de 10000 en el 8105. Con 3000 pesetas han sido agraciados los números 5971—11703—2498—9372—15540—7402—9856—3400—12366—1409—15919—2490—2573—5712—14606—3665—11463—2350. Además se ha premiado con 2000 pesetas á los números anterior y posterior al del mayor, y con 1000 á las aproximaciones del segundo. Córdoba ha sufrido un desengaño mas, pues no ha logrado obtener premio alguno de importancia.

Tabaco.—Desde el dia quince se espenden en los estancos los tabacos peninsulares á doce y medio céntimos de peseta cada uno.

Depósito.—Los granos que ayer digimos se subastan el veinticuatro en la vice-presidencia de la Comision provincial, están depositados en el Hospital de Agudos.

Primeros.—La calle de Lineros se encuentra bordada... de baches.

Solucion.—Por la Direccion general de Rentas estancadas se ha resuelto la consulta elevada por la Administracion económica de Valladolid, acerca de la manera de interpretarse el artículo treinta y uno de la ley de presupuestos que se refiere á las faltas cometidas en el uso del sello del Estado, en la siguiente forma: *Que á escepcion de los individuos que componen las Diputaciones provinciales, Ayuntamientos y Jueces municipales con sus respectivos secretarios, todas las personas que hayan cometido faltas en el uso del sello del Estado, están en la obligacion de satisfacer sin condonacion de ningun género las multas que se les ha impuesto por las citadas faltas.*

Veremos.—Parece que vá á ensayarse el atacar á la filóxera por medio de un procedimiento cuya base es la quina.

La pena.—Los perros sin bozal continúan sufriendo el castigo de amanecer muertos por esas calles. Cada perro vagabundo que muere, aumenta la tranquilidad del vecindario.

Espediente.—Se ha pasado á informe de la Inspeccion el expediente formado por el Ayuntamiento de Villa del Rio para obtener local donde establecer las dos escuelas de niñas.

Derechos.—Se ha dispuesto que el aceite de linaza satisfaga iguales derechos de consumos que el de oliva.

Chuscada final.—Pocos momentos antes de morir Rabelais, soltó una carcajada y dijo:—¡Ea, bajad el telon, se acabó el sainete!

Seccion minera.—Las cinco minas de plomo de Fuente-Obejuna cuya subasta hemos anunciado son «La Abundancia», «San Emilio», «Maria», «San Antonio» y «Candelas.»

Sociedad.—La de Montemayor para sostener la escuela dominical, se halla bajo la direccion de D.^a Maria Josefa Raya y Moreno.

Compañia.—Anoche habrá empezado á actuar en el teatro del Duque

de Sevilla una compañía en la que figuran muchos de los que en la anterior temporada ocuparon el Teatro principal de Córdoba. Un periódico de aquella capital dice que puede dicha compañía figurar en cualquier teatro de primer orden.

Recuerdos.—Los ha dejado el Sr. Carbonell (Q. E. P. D.) de su actividad é ilustrada solicitud á mas de la junta de Agricultura, en la Liga de contribuyentes y en la Sociedad económica de Amigos del pais.

Justicia.—Ayer habrán sufrido la última pena en Villafraña del Bierzo tres personas. Al efecto habia salido el egecutor de justicia de Valladolid.

Dos.—Un mulo y una burra han sido robados estos dias en Castro del Rio.

Deudores.—Se sigue publicando en el *Boletín oficial* la nota de los deudores á la Hacienda por plazos de fincas.

Gastos.—Los de Beneficencia provincial ascienden este mes á treinta y seis mil cuatrocientas sesenta y dos pesetas y setenta y cinco céntimos.

Siniestro.—Segun nos comunica nuestro corresponsal del Carpio, el dia catorce del actual, á las dos de la tarde próximamente, se declaró un violento incendio en una preciosa casa que en la calle de la Libertad de aquella villa estaba construyendo nuestro amigo D. Salvador Barazona y Candan, lindante con otra de su hermano D. Mariano, que á duras penas pudo ser librada del voraz elemento, habiendo perdido la primera su techumbre y sufrido toda ella grandes deterioros, no obstante los supremos y denodados esfuerzos que las autoridades, guardia civil y aquellos vecinos, cuyos actos de valor elogio mucho nuestro corresponsal, hicieron para conjurar la terrible catástrofe, que sinceramente lamentamos.

Correo.—Por falta de franqueo se halla detenida en Madrid una carta dirigida á Fuente-Obejuna á D. Manuel Ventura.

Alumnos.—En el último curso fueron matriculados en el Instituto de Córdoba mil quinientos alumnos y en el de Cabra setecientos treinta y siete.

Aula.—Se ha encargado el sustituto de la escuela de niños de Luque.

Arriendo.—El de los derechos de asiento de la plaza de abastos, se subasta el dia veinte en la Carlota.

Bien.—La junta de instruccion pública ha consignado en actas la satisfaccion con que ha visto el celo é interés que revela el Ayuntamiento de Montilla á favor de la instruccion primaria.

Datos.—En el distrito de la izquierda nacieron en los diez primeros dias de este mes nueve varones, tres ilegítimos, y trece hembras, una ilegítima. Murieron veinte y un varones y diez y siete hembras.

Certificado.—Se ha espedido á D. Leoncio Calmaestra certificado de aptitud para desempeñar las escuelas incompletas del distrito de Almedinilla.

Indemnizacion.—El dia doce de Julio anterior tuvo lugar un incendio en el cortijo del Alcaide, que ocasionó grandes pérdidas á su labra-

vian divididos en dos sentimientos: el amor de esta bella juventud que suministraba á la poblacion su renta más redonda, y el temor de los alborotos, que ponian muy frecuentemente al pais lo de arriba abajo. No juraban más que por los estudiantes, mas temblaban al solo nombre de la policia; y cuando los oficiales de los regimientos reales prolongaban su paseo hasta Ramberg y se detenian á merendar, los habitantes se preguntaban si habria llegado su última hora.

Y es que los ecos de esta encantadora colina habian repetido tantas canciones sediciosas; es que las niñas de este pais encantado habian inspirado á los poetas universitarios tantas sátiras contra los consejeros privados, tantos ditirambos contra los ministros!

Aldeanos y aldeanas eran seguramente inocentes de todo esto; mas cuando la policia alemana se mezclara en ello, todos tendrian que sufrir las consecuencias.

berg; la iglesia protestante tocaba á vuelo, y empavesaba su digno campanero, gordo y pesado como buen aldeano cebado con cerveza; en la plaza se daba la última mano para los preparativos del tiro. A doscientos pasos, medidos minuciosamente, colocaron las horquillas de la primera barra, á trescientos erigieron la segunda, á cuatrocientos la tercera para los refinados y maestros. A los lados de cada barra, las armas estaban formadas en pabellones.

A derecha é izquierda se elevaron los estrados adornados de banderas, en las que se leian toda clase de lemas en estilo retumbante, pues los alemanes han conservado la cultura clásica á pesar del desvío punzante de sus poetas. Nos acordaremos siempre de haber descifrado en el frontis de un teatro prusiano esta muestra:

decirnos qué materias importantes se habian tratado en ese cóclave, en que cada miembro ocultaba el secreto bajo formidables juramentos. Unicamente nos importa saber, que en Stuttgart, como en otras partes, habian convocado el bando y llamamiento de las escuelas para el dia siguiente, 3 de setiembre, en la Casa del Amigo de Ramberg.

Se trataba de disputar el premio del arcabuz, de festejar la apertura solemne del curso y de proceder á la admision de los reclutas que el nuevo año escolar acarrearía.

Tal era el programa en apariencia: mas esta era una fiesta demasiado sencilla y desabrida para la «Casa Mohosa» de Tubingen; así es que de un cabo al otro del distrito de la universidad, habian anunciado discretamente por fuera del programa, que tendria lugar un buen «escándalo.»

Desde muy temprano todo estaba en movimiento en la villa de Ram-

Los ancianos de Ramberg, que eran profetas, decian que un día vendrian los consejeros privados insultados, los ministros ultrajados, los chambelanes vilipendiados, y se dejarían en Ramberg piedra sobre piedra. Se hablaria en esta época de Ramberg como de esas poblaciones que fueron la admiracion del antiguo mundo y que no son sino ruinas.

En el lugar de la casa comun, se verian bosques de hayas, la yerba crecería en el sitio del tiro del arcabuz en que se habian distinguido tan notables tiradores. Una selva en páramo, hé aqui todo lo que restaria de este encantador paisano, de la licia de los moradores de Stuttgart y de los estudiantes de Tubingen, poblacion generosa, ofreciendo emparrados hospitalarios á todo el mundo, acogiendo igualmente con cariño al paisano y al militar.

Todo ello porque los consejeros privados son susceptibles y porque los estudiantes son locos.

don D. Rafael Aroca, nuestro buen amigo, y la sociedad «El Mediodía» que tenía asegurada la finca, previo el aprecio de los inteligentes peritos don Rafael Aragón y otro venido de Sevilla, ha pagado á dicho señor como indemnización la cantidad de catorce mil cuatrocientas treinta y ocho pesetas cincuenta céntimos el día catorce del corriente; es decir, que al mes y dos días de la desgracia ya se hallaba el dueño indemnizado de ella. Esto hace honor á la empresa «El Mediodía» y á las personas que en el negocio han intervenido.

Repartimiento.—Hasta mañana se halla de manifiesto en Hornachuelos el repartimiento de consumos y cereales.

Comandancia.—Ha salido para Cádiz, con objeto de encargarse de la Comandancia general de aquella plaza, el mariscal de campo D. Juan de Dios Córdoba.

Malo.—En Chinchilla, provincia de Madrid, se ha presentado la filoxera.

Ejercicios.—El empresario del Circo de Price se propone levantar en Madrid un nuevo circo ecuestre.

Toros.—El veinte y cinco habrá en Málaga una corrida de la ganadería de Don Vicente Martínez. Matarán Frascuelo y Cara-ancha.

El hambre.—Un espectador que en la última corrida de toros de Barcelona se hallaba sin duda con algun apetito, dió un terrible mordisco á un acomodador que pasaba tranquilamente á su lado. Sin duda la afición le hizo gastar en los toros lo que se destinaba aquel día para el plato.

Artista.—El español señor Pradilla, autor del ya célebre cuadro «Doña Juana la Loca», premiado en las exposiciones de Madrid y Paris, lleva muy adelantados sus trabajos en otra obra que ha de hacer más espléndida aún la aureola de gloria que rodea su nombre.

Correo.—Quedó sin efecto la subasta celebrada el primero de Julio para la conduccion de la correspondencia entre Gobantes y Ronda, y se verificará otra bajo el tipo de tres mil pesetas anuales.

Marina.—La comandancia de Málaga anuncia se halla vacante la asesoría de Adra, y que será provista entre los que la soliciten dentro del término de treinta días.

Circular.—Por una dirigida á los gobernadores se resuelve de acuerdo con el parecer del Consejo de Estado, que en la primera reunion semestral que celebren las Diputaciones deben proceder á la renovacion total de las Comisiones provinciales.

Un pájaro.—El martes ingresó en la cárcel de Audiencia de Granada, conducido por la guardia civil, Juan Corrales Hoyos, conocido en Madrid por Rafael el Andalúz, complicado en secuestros, y de quien ya nos hemos ocupado.

Regatas.—Hoy se habrá en el Puerto de Santa Maria.

Guardia.—La del principal se ha establecido en las Casas Consistoriales de Sevilla, estableciéndose por tanto los centinelas en la puerta de la fachada monumental.

Ole!—Ha comenzado sus representaciones en el teatro *Gymnase*, de Paris la compañía de baile español que dirige el señor Guerrero, y al cual acompaña como primera bailarina su linda hija.

Ruano.—Habiendo desaparecido la fiebre amarilla de Rio-Janeiro, en breve serán declaradas limpias las procedencias de dicho punto.

Poeta.—Victor Hugo parece haber sido atacado de un desarreglo cerebral.

Proyecto.—El de atravesar el Atlántico en globo, que tantas veces se ha estudiado, vá á ejecutarse por un alemán llamado M. Schweder, que está al servicio de los Estados-Unidos. Dicho globo tendrá noventa y un pies de altura, por veinte de diámetro.

Eso es.—¿Quién resiste á copiar el siguiente párrafo de un periódico de Paris, ante los frutos presentados en la Exposición? «Algunos productos son fenomenales. He visto almendras como huevos, avellanas como nueces, y castañas que en dulce valdrían á cinco francos cada una. He necesitado, como Santo Tomás, tocar éstos objetos para convencirme de que eran verdaderos. Los geógrafos no saben donde se encuentra la tierra de Chanaan; yo voy á decirselo; se encuentra entre los Pirineos y el Estrecho de Gibraltar.»

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 15 de Agosto de 1878 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
<i>Cuartos.</i>		
6 D.	Bartolomé Zamorano.	39
5	Mariano de Dios.	39
2	Francisco Marchal.	39
2	Francisco Merinas, terneras.	39
30	Domingo Sanchez.	39 1/2
7	Diego Fernandez.	39 1/2
2	Antonio Molina Mardueño.	39 1/2
12	José de la Haba.	40
2	Manuel Lopez.	40
3	Rafael Mostaza.	40
6 D.	Catalina Zamorano.	40
20	Domingo Sanchez.	40 1/2
1	Antonio Diaz.	41
1	Rafael Sanchez.	41
1	Manuel Roldan.	42
20	Domingo Sanchez.	43
4	José Julia.	43
2	José Alcaide.	43

Número de reses menores.

8 D.	Gregorio Garcia, lanar y cabrio.	27
50	Rafael Gavilan, cabrio.	27 1/2
20	José Nieto, lanar y cabrio.	27 1/2
8	Gregorio Garcia, lanar y cabrio.	28
80	Rafael Rodriguez, cabrio.	28
150	Rafael de Dios, cabrio.	28
152	Justo Amaro, id.	28
70	Manuel Guerrero, cabrio con algunas rastras.	28
50	Manuel Casas, cabrio.	28
20	Francisco Marchal, id.	28
80	José Alfaya, id.	28 1/2
30	Juan Valle, lanar con algunas rastras.	29
24	Pedro Suarez, id.	29
10	Cristóbal Arenas, id.	29
9	Gregorio Garcia, lanar y cabrio.	29 1/2
60	Rafael Moreno, lanar.	29 1/2
20	Juan Gomez, cabrio.	30

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 30 en menores.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del día 17 de Agosto de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.		
Altura del barómetro en milímetros.	751	748'5
Tempera- Termometura y hu-tro seco.	29	37
medad del Id. húme- aire.	18	21
Direccion del viento.	E.	S.
Estado del cielo.	Despjd.	° Despjd.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	37	
Id. minima id. id.	18	
Id. media id. id.	27'5	
Id. máxima al sol.	47	
Id. mínima de irradiacion terrestre.	17	

Dos ó tres «cápsulas de Alquitran de Guyot» tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Sería poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros paises, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de «Alquitran de Guyot 60 cápsulas» el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas «cápsulas de Alquitran de Guyot», exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demas, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Debiendo proceder á la reconstruccion de un trozo de pared que se encuentra ruinoso en una de las caballerías del Cuartel del Puente, y resuelto por el Excelentísimo Ayuntamiento de mi interina presidencia que las mencionadas obras se con-

traten en subasta bajo el tipo de las ciento setenta y ocho pesetas diez y siete céntimos en que pericialmente han sido valoradas, se señala para dicho acto público el lunes 26 del corriente, de doce á una de la tarde, en estas Casas Consistoriales y despacho de la Alcaldía.

Para tomar parte en la licitacion deberá acreditarse la circunstancia de haber consignado en la Depositaria de fondos municipales la cantidad de diez y siete pesetas como fianza provisional, y que las proposiciones se presenten en pliegos cerrados con sujecion al siguiente

Modelo.
D. F... de T..., vecino de... segun cédula personal que al efecto acompaña, enterado del presupuesto y condiciones que aparecen del espediente relativo á la reconstruccion de un trozo de pared en el cuartel del Puente, se comprometo á tomar á su cargo la ejecucion de aquellas por la cantidad de tantas pesetas (por letra) aceptando todas y cada una de las condiciones establecidas. Fecha y firma del proponente.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la licitacion.

Córdoba 16 de Agosto de 1878.—Vicente Lovato.

Debiendo verificarse el día 25 del corriente, á las 12 de la tarde, en estas Casas Consistoriales, el sorteo de los puestos que hayan de colocarse en el Real de la Féria de Nuestra Señora de la Fuensanta, se anuncia al público á fin de que las personas que gusten inscribirse en el registro que al efecto queda abierto desde hoy en esta Secretaría municipal puedan verificarlo sin pérdida de tiempo.

Córdoba 17 de Agosto de 1878.—Vicente Lovato.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	42	13
Puente.	530	71
Rincon.	372	93
Nueva.	188	36
Gallegos.	367	14
Matadero.	665	06
TOTAL.	2166	33

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 959 36
A la provincia y municipio. 959 64
Adicionadas. 247 33

TOTAL IGUAL. 2166 33
Córdoba 16 de Agosto de 1878.—Vicente Lovato.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 8 de Agosto de 1878. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Queiebras.

Reses degolladas en la semana.	Libras.
42 cabezas de ganado vacuno.	8730
396 idem de lanar y cabrio.	6488
Total consumo.	15218

Movimiento de la Bolsa de Queiebras. Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior.	10387 23
Suplemento hecho en la presente.	847 27

Existencia que resulta para la entrante. 9539 30

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resúmen.

Córdoba 15 de Agosto de 1878.—El Administrador, Francisco Serrano.

—

Décimo aniversario.

EL ILMO. SEÑOR DON FRANCISCO ROMÁ Y SOMOZA, falleció el 18 de Agosto de 1868.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicho señor, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros, recibirán el estipendio de diez reales.

—

Los señores Sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia par-

roquial de San Andrés, por el eterno descanso del alma del Sr. D. Antonio Carbonell (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Boletin religioso.

Hoy, San Joaquin, padre de Ntra. Señora, San Agapito, mártir y Santa Elena, emperatriz.—Mañana, S. Luis, obispo.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en la Iglesia del Convento del Cister, por la Señora Doña Concepcion Lamata, por su esposo el Excmo. Sr. D. Cayetano Escandon.

—Cuarto y quinto día de novena á Maria Santísima, Madre del Amor Hermoso, en la Iglesia del suprimido convento de San Pedro de Alcántara, á las oraciones, suplicándose la asistencia.

—Ultimo día de solemne novena á Maria Santísima del Cármen, en la Iglesia de Carmelitas Calzados, Puerta nueva, dedicada por los cofrades del Santo Escapulario, dando principio á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Mariano Serrano Pozo.

—Segundo y tercer día de solemnes cultos al Purísimo Corazon de la Bienaventurada Virgen Maria, en la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia, comenzando á las seis de la tarde con el Santo Rosario, despues se cantarán los misterios y la Letania lauretana, seguirá el sermón que predicará el P. Antonio Alonso, á continuacion se rezará la novena, terminando con gozos cantados. Se invita á los fieles á asistir á estos cultos é inscribirse en la Archicofradía del inmaculado Corazon de Maria.

—Primer día de solemne quinario al Dulcísimo Nombre de Maria, en la Iglesia Parroquial de San Juan, (Trinidad), con sermón: dará principio á las cinco y media de la tarde.

—Segundo y tercer día de la solemne novena que anualmente le consagra su Hermandad, en su ermita, á Ntra. Sra. del Amparo, al toque de oraciones. Hoy á las diez tendrá lugar una funcion solemne á Maria Santísima, en la que predicará el Sr. Don Baldomero Lorenzo Leal.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolacion. —Mañana, á Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 16 de Agosto de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: El consejo celebrado hoy en la real cámara ha carecido de importancia, puesto que aparte de algunos asuntos de Ultramar y Hacienda, solo se ha tratado de la concesion de alguna gracia por servicios prestados en la persecucion de la disuelta partida de Estremadura, habiéndose dado detalles al monarca de cómo se presentó y el camino que habia recorrido durante su corta existencia, por pueblos que desde el primer momento se mostraron hostiles á cuanto sea intentar perturbaciones que perjudiquen al pais.

Esta tarde ha regresado el rey al sitio de San Lorenzo, acompañado de los altos empleados de palacio que con él habian llegado. En el Escorial recibe frecuentes noticias respecto al estado de salud de su augusta abuela, que parece continúa muy postrada y sin grandes esperanzas de mejoría, habiendo sido viaticada anteayer.

Se notan bastantes preparativos en la mayoría de los distritos para las próximas elecciones provinciales, siendo los constitucionales los que esperan salir mejor de todos los partidos de oposicion. Hay quien diga sin embargo que no hay entre ellos toda la union que les seria conveniente, y alegan entre otras pruebas la de que uno de sus órganos en la prensa de provincia, que há poco fuera desautorizado por el Sr. Sagasta, se haya declarado ahora partidario de Lopez Dominguez y su política, al mismo tiempo que los directores del bando en la ciudad del Túrria, que es el punto donde se publica el referido diario, opine por retraerse de la lucha.

No creo sea muy conveniente que los pueblos se dejen llevar por los que á la política lo fian todo, y el propósito de algunos, de que ya le di cuenta, de guiarse solo para este acto por la competencia y reconocido celo de los que hayan de obtener sus sufragios, sin atender á procedencias y aun dando la preferencia á los que sean independientes, produciria seguramente beneficios á la administracion provincial.

Del veintidos al veinticinco saldrá Romero Robledo para Marmolejo, donde se detendrá unos días á tomar aquellas salutíferas aguas, y probablemente despues pasará por esa con direccion á Antequera.

Las proporciones que va tomando la filoxera en la provincia de Málaga predisponen favorablemente á los viticultores de las demás para proceder inmediatamente al descepe y quema de cuantos viñedos hagan ver existe el terrible insecto, esperando instrucciones de los ingenieros agrónomos que de todas partes han acudido para estudiar la cuestion.

Las noticias de Cuba dan cuenta del excelente efecto que ha causado en toda la isla el planteamiento de algunas de las reformas ofrecidas y el propósito de continuar estableciendo las demás, asi como la actitud de Martinez Campos, especialmente en lo relativo á la reduccion de sueldos, habiendo dado el ejemplo de rebajar el suyo á la mitad. Esta clase de batallas son de mejor efecto si cabe que las sostenidas por este ilustre general cuando la insurreccion se casi en señoreaba de la manigua.

Se nota cierta propension á pedir la derogacion de la alteracion introducida durante el periodo revolucionario de que la pena capital pueda ser impuesta en virtud de indicios graves, para evitar puedan llegar algunos al patíbulo sin una completa prueba de criminalidad.

La ocupacion de la Bosnia y la Herzegovina no se verifica tan á satisfaccion de Austria como su gobierno desearia, teniendo necesidad sus tropas de combatir con los insurrectos, que les causan bastantes bajas. El gobierno turco tiene poca fuerza moral para hacer entrar en razon á los que se levantaron en armas, y en Asia no es tan poco muy respetado en las órdenes que dicta para que se cumplan los tratados.

El consolidado ha quedado á 1.º Bonos 80'25. Amortizables ? Ferro-carriles 26'70.

El corresponsal.

De la Correspondencia y otros periodicos tomamos las noticias siguientes: —Honra al ejército y al cuerpo que pertenece el siguiente hecho:

El sargento segundo de carabineros José Lopez Soto se encontró la mañana del 9 del actual en la carretera que conduce desde el real sitio de San Lorenzo á Guadarrama, una pulsera de oro esmaltada de negro que resultó pertenecer á S. A. R. la Serma. Señora Infanta doña Pilar, quien habiendo ordenado fuera el mismo sargento en persona á entregársela, dispuso se le gratificara con media onza; y como la rehusara tenazmente, fué necesaria la intervencion y expreso mandato de S. M. el rey para que la recibiera, no como gratificacion, sino como recuerdo.

—Vuelve á hablarse del próximo regreso del general Moriones, gobernador superior de Filipinas.

Así lo dice el *Diario Español*, cuyos informes le permiten negar todo fundamento á la noticia.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 16 de Agosto. Consolidado, 13'65. Bonos, 80'25. Acciones del Banco de España, 000'00.

CÓRDOBA.

Trigo de 1.ª á 55 rs. fanega.—Id. de 2.ª á 52.—Id. de 3.ª á 48.—Cebada, de 28 á 32.—Escala á 22.—Habas castellanas á 42.—Idem morunas á 44.—Garbanzos de 1.ª á 200 rs. fanega.—Id. de 2.ª, 160.—Id. de 3.ª, 80.—Altramuzes á 20 rs. fanega.—Aceite en los molinos á 44y 1/2 rs. arroba: en la ciudad á 56.—Carné de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tocino á 46.—Harinas del pais de 1.ª á 21 rs. arroba.—Id. id. de 2.ª á 20 1/2.—Id. id. de 3.ª á 19 1/2.—Lana vellón á 70'75 rs. arroba.—Id. lavada, 180.—Jabón de piedra á 38 rs. arroba.—Id. de 2.ª, 30.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—San Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiaño, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas dos campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

SECCION DE AVISOS.

COLEGIO CATÓLICO de San Bernardo en Gibraltar.

Bajo la dirección del Ilustrísimo Sr. Obispo de Antioque, Vicario apostólico de Gibraltar. El curso académico de 1878 á 1879 se abrirá el 1.º de Setiembre próximo. La enseñanza está dividida en cinco partes:

- 1.ª Primera enseñanza elemental y superior.
- 2.ª Segunda enseñanza hasta el grado de bachiller en artes.
- 3.ª Curso de aplicación al comercio.
- 4.ª Preparación para ingresar en los colegios militares y civiles y especialmente navales y de ingenieros.
- 5.ª Lenguas modernas, principalmente inglés, francés e italiano.

Para mayor informe se pueden dirigir al infrascrito rector, Constantino Stefanopolis, presbitero.

Las personas que deseen prospectos pueden acudir á la redacción de este periódico.

Almoneda. La hay en la calle de Deanes 19. 4-3

Arrendamiento. Desde San Miguel, 29 de Setiembre de 1878, se arrienda el coto para caza mayor y menor de las dehesas Mesas del Piel y de las Piedras, Cañadillas y Batanejos, con todos sus agregados, compuesto de 2481 fanegas, 2 celemines y 2 cuartillos de tierra, en el término de Hornachuelos, con dos casas de nueva construcción enclavadas en los estremos de las dehesas; cuyo arrendamiento tendrá lugar en subasta privada el 5 de Setiembre de 1878, en las casas y despacho de su Administrador D. Manuel Matilla, calle Mascarones núm. 12, en Córdoba, bajo la renta y condiciones que se pliegos podrá examinar quien tenga interés en la citación; advirtiéndose que desde el día que empiece el contrato deberá de haber ganado caño en dichos terrenos. s 8-7

Traspaso. Desde el día se hace de la tienda especería calle de la Concepción número 41. También se venden por separado unos estantes, un ropero, otro para colocar loza, y varios efectos. s 4-4

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa en esta ciudad calle Carniceros núm. 7, frente á la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. En la Librería del DIARIO informarán quién es el dueño.

Pastos para cabras. Se arriendan desde el día de S. Miguel los de el lagar de Parrillas, el Desierto, manchones de Pan y Pasas, Virgen de Gracia y San Pablo, con buenos aguaderos. Para tratar de su renta y condiciones, Plazuela de Aladrosos núm. 14. s 4-3

Venta. Se hace de una casa en la plaza de la Corredera núm. 22. Para tratar con D. José Sánchez, calle de José Rey número 23. 7-3

Venta. Se hace de la casa núm. 49 moderno calle de Alfaro. Para tratar calle Saravias núm. 8. s 4-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Librería del DIARIO.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos, en la calle de Barberos (S. Antonio) núm. 4, á precios sumamente módicos. s 4-3

Don Ramon Rojas del Pozo. CIRUJANO DENTISTA, que vivía en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-11

Arrendamiento. Se hace de media casa ó de algunas habitaciones en la calle de José Rey núm. 14: en la misma se trata. s 4-4

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos en la calle de Alfaro núm. 16. s 4-2

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un esactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tan otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

UNTURA FUERTE.



Preparada por el Doctor D. Mariano Montilla. Esta untura, á mas de producir una pronta y enérgica vexicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifátes, esperabanos, parálisis, esquinces, sobremanos, sobrehuesos, lupias, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clinicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, tónico Fuentes y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 37, Córdoba.

APROVECHAR LA OCASION.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa. Máquinas americanas, las mejores conocidas. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MÁQUINAS PARA COSER.

LEGITIMAS AMERICANAS DE Wheeler Wilson y Elias Howej.

La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros. La Favorita de las damas 7 duros. Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras. MÁQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420.

LACOUR Y LESAGE

Unicos representantes en España y Portugal. Ayuntamiento 4, Córdoba. Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA. Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía.—Venta á plazos. Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos. Pidanse catálogos ilustrados. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

CORREDUBIA DE COMERCIO

Á CARGO DE D. JOSE NAVARRO Y PRIETO. SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos. Santa Victoria, 7.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo) Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los dias aun cuando está nublado.

El globo Terráqueo.

Almanaque Geográfico Astronómico. Está en prensa el del año de 1879. Los señores que quieran poner anuncios, se servirán avisar en la redaccion de este DIARIO. Se admiten hasta el día veinte del presente mes.

Corresponsal en Paris para anuncios y comunicados, Señor Ed. Mijotte, 51 bis Rue Ste. Anne.

GARGANTA, VOZ, BOGA

PASTILLAS DE DETHAN

Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la Irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los dolores perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Señores PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, D. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

JUEGO ESPAÑOL

de Albalta, FORMIGUERA, sucesor.

El mas seguro y enérgico de todos los linimentos conocidos

Aplicable á los caballos y otros animales domésticos en sustitucion del cauterio actual á hierro candente, sin destruir el pelo. Cura los tumores blandos, alifates, vejigas, reumas crónicos, contusiones profundas de las articulaciones, distension de los ligamentos y de las partes sinoviales, cojeras antiguas, pruridos por serpiente, etc. etc.

UNTE DE HIGADO DE BACALAO

DEL D. FORMIGUERA.

Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutricion, impuridades linfáticas, etc., es el unico que merece á su verdadera preparacion no recuere el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.

TIENDA NUEVA DE CRISTAL, LOZA, QUINCALLA Y ABANICOS, Calle Arco Real 4, antes de llegar al café del Recreo. FRENTE A BARRIOS, SASTRE.

Acaba de recibir gran surtido en cuadros y molduras alemanas para hacerlos al tamaño que gusten, estampas, santos, historias, vistas, paisajes, cacerías, colecciones de caprichos en todos tamaños, via crucis y sacras para iglesias, cromos en caprichos, paisajes y toreros, lienzos imprimados para pintar santos, en lienzo, paisajes y fruteros. Vasos, botellas, copas y cañas, tambien vasos de medidas para establecimientos de bebidas. Gran surtido de gafas de todas clases para todas edades: jabones, extractos, pomadas, cosméticos, aceites, agua florida, agua de Barcelona, polvos y otra infinidad de artículos. Adornos, algodones para coser y bordar, para colchas y para medias, botones y galones para señoras y para señoritas, medios aderezos, collares, medallones, pulseras, peñas doradas, negras y de concha, tigras, navajas, cubiertos, papeles, sobres y plumas, papeles para flores y todo lo concerniente, y otra infinidad de artículos. Tubos para quinqués de luz redonda y plana, de todas medidas. Cristales planos: se ponen á domicilio sin alteracion de precio.

LA FUNERARIA.

Unica fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos, Cuesta de Peramato, número 17. Despacho en el acto del pedido á todas horas.

Almacén de cobres y ferreteria de Francisco Ambrosi, plazuela de la Almagra números 24 y 26. Hay un gran surtido en planchas de plomo de varios groesores para canales y azoteas; tubería de plomo desde 4/8 hasta 12; tubería de hierro, planchas de zinc en depósito desde el núm. 6 al 12, planchas de hierro galvanizado, planchas de hierro en negro dulce y agrío de todos groesores, latas para ojalateros, soldadores y están para id., latón dorado, alambres id. de todos groesores, alambres de hierro de todos números, cruces y balanzas para pesos, planchas para planchar, rejas de arado, cadenas para pozo y tiro de carro, clavos para cielo raso nudos para puertas, limas, y otros muchos artículos que todos se espnden con mucha equidad. s 4-2

Se enaganan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes: En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacias. En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos; uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem. En Adamúz.—La casa calle Juan Vacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra, á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesto de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrocillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla. En Villafranca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. s 2

Venta. Se hace de un faeton de cuatro asientos, casi nuevo, una guarnicion de limonera buena, y un caballo sano, con 4 años, 5 dedos y que tira y se monta con toda seguridad. Su último precio 7000 rs. Calle de Osario núm 32. 4-2

Venta. Se hace de canales de buen tamaño y bonita figura, tinajas de varias cabidas y tinas apropiadas para bañarse una persona. En el campo de San Antón, calle Atarazanas número 27. s 6-6

Venta. Se hace de la casa pastelería calle de la Plata número 9, que tiene muchas y cómodas habitaciones. La persona que desee tratar de ella podrá dirigirse á la calle de los Moros núm. 9. 4-2

Estravio. En la noche del día 11 desapareció de la Rambla un mulo rojo encendido, con cuatro años, mas de la marca, sin hierro; las dos manos en los cascotes, por delante algo abiertos, de D. Ramon Garcia, de Villar del Ala, provincia de Soria, y residente en Córdoba, calle de Torres-Cabrera, casa del Nogal, núm. 9. 4-2

Traspaso. Se hace desde el día de un huerto con fruto pendiente, situado en la calle de la Banda núm. 3. En el mismo darán razon. s 4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 7 calle del Ayuntamiento, de esta ciudad. Para tratar de su precio y condiciones en la número 4, calle de San Pablo.

Brék. Se vende uno por la mitad de su valor, en muy buen estado, como para una caballería menor; puede servir para niños y personas mayores; está montado sobre cuatro muelles; tiene asientos para seis personas mayores, y puede verse en el taller de carpintería de D. Antonio Luque, plazuela de la Compañía núm. 5; para su ajuste, calle del Liceo núm. 13. s 4-4

Arrendamiento. La casa calle José Rey núm 31, y la de Leopoldo de Austria sin número, junto á San Juan, se arriendan en precio arreglado desde el día. En la número 2 calle José Rey se contrata. 4-4

Venta. Se hace de varios muebles y efectos de casa, así como de una tinaja con aceitunas. Aladrosos 7, darán razon. s 4-4

Sulfato de quinina inglés. Se acaba de recibir directamente de la acreditada fábrica de Howards etc. Sons «Straford» en las farmacias de Marin y Avilés. 4-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 113. Informarán en la librería de este periódico. 4-1

Pérdida. La persona que sepa el paradero de una perra pequeña color canela con algunas manchas, se servirá avisar á la calle del Liceo núm. 50) y se gratificará. En la misma casa se hace almoneda de varios muebles. s 4-4

Pérdida. En la plaza de San Pedro se ha perdido un vestido de un niño y unos zapatos, dos gorros y un pañuelo de olancete, liado en un pañuelo negro. Se le agradecerá á quien lo entregue en la Plazuela de San Pedro núm. 8, pues es de una pobre que lo necesita. s 4-2

Aviso al público. Acaba de llegar un gran surtido de obra de baretá á precios muy arreglados, como butacas, maceteros, bateas, coches para niños y un sinfin de objetos de baretá. Para verlo, plaza de la Corredera núm. 10. 3-1

Venta. Se hace de un uniforme completo de caballero San Juanista. En el taller de sastre del Sr. Barrios, calle de Prim, informarán. s 4-1

Depósito de losetas ó baldosines, blancos y encarnados: se venden á precios muy arreglados; plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16. s 4-1

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 21 calle de San Alvaro: para verla, de 10 á 12 por la mañana, y por la tarde de 4 á 6. s 4-1

Sacos vacíos. Se venden en la plazuela de San Nicolás de la Ville núm. 16. s 4-1

Util para todos. El acreditado ingeniero industrial é hidráulico, y profesor de Arquitectura Don Miguel Galy, despues de ofrecer al público los vastos conocimientos de sus profesiones, tambien desea dedicarse como profesor de dibujo en cualquiera colegio de esta capital: así mismo tambien el 1.º de octubre abrirá una academia de dibujo por las noches, de 7 á 9, á fin de que la clase obrera ó artesana pueda perfeccionarse en tan útil ciencia, y desde el 15 de Setiembre queda abierta la matricula: el que tenga gusto lo podrá hacer desde dicha fecha, en la calle de Judios núm. 12, siendo muy económicas las mensualidades para que el menos acomodado pueda lograr poseer dicha ciencia. Tambien dará lecciones á domicilio á precio convencional. 5-1

Casas. Desde el día se alquilan dos, una plazuela de Caballerizas núm. 18, y otra calle Pedregosa núm. 22: en la misma núm. 20 darán razon. s 6-1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa situada en la salida del testero alto de la Corredera á la calle de los Angeles. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-1

Patatas. Se venden de secano, procedentes de la sierra, finas y de exquisito gusto, pudiendo guardarlás todo el año sin podrirse. S. Juan 7. 4-4

Materiales. Se venden ladrillos, medios, mampuestos, canales y leña, todo á precios arreglados. Se tratará calle Morillos 2, Obra. s 4-4